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１ 所管からの報告事項について 

  次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、全て報告済みとした。 

（１）経営状況について 

（２）滝川市立病院経営計画推進委員会の開催報告について 

（３）第２次滝川市環境基本計画・地域行動計画年次報告書（平成 28 年度評価版）について 

（４）平成29年度一般会計補正予算について 

（５）市民課窓口における広告付き番号案内表示システム設置等事業候補者の選定について 

（６）平成29年度国民健康保険特別会計補正予算について 

（７）平成30年度税率改正に係る国保運営協議会での協議経過について 

（８）平成29年度一般会計補正予算について 

（９）平成29年度介護保険特別会計補正予算について 

（10）公の施設の指定管理者の指定について（滝川市西町デイサービスセンター及び滝川 

   市三世代交流センター（三世代交流公園を含む。）） 

（11）二の坂保育所の整備方針（案）について 

２ 第４回定例会以降の調査事項について 

  別紙調査項目のとおり決定した。 

３ その他について 

  なし。 

４ 次回委員会の日程について 

  正副委員長に一任することに決定した。 
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 4 

       滝川市長 前 田 康 吉  5 

 6 

   厚生常任委員会への説明員の出席について 7 

 8 

 平成29年11月９日付け滝議第94号にて通知のありました第22回厚生常任委員会への説明員の出席要求について、 9 

次の者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。 10 

 なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えます。この場合、 11 
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第22回 厚生常任委員会 88 

H29.11.27 (月)13：30～ 89 

第 一 委 員 会 室 90 

開  会 １３：２８ 91 

委 員 長 それでは、第22回厚生常任委員会を開会いたします。 92 

 委員動静報告 93 

委 員 長 委員動静ですが、全員出席でございます。清水議員、安樂議員が傍聴で出席し 94 

ております。 95 

 １ 所管からの報告事項について 96 

委 員 長     配付している資料の中で（４）、（６）、（８）、（９）、（10）は、議案関 97 

連でございますので、ご留意をお願いいたします。 98 

         それでは、（１）、市立病院の経営状況についての説明を求めます。 99 

（１）経営状況について 100 

堀 課 長 （別紙資料に基づき説明する。） 101 

委 員 長 説明が終わりました。 102 

 質疑ございますか。よろしいですか。 103 

（なしの声あり） 104 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 105 

         続きまして、（２）、滝川市立病院経営計画推進委員会の開催報告についての 106 

説明を求めます。 107 

         （２）滝川市立病院経営計画推進委員会の開催報告について 108 

畑原係長 （別紙資料に基づき説明する。） 109 

委 員 長 説明が終わりました。 110 

 質疑ございますか。 111 

田  村 ふれあいフェスタのＰＲはわかるのですが、実際、どういう効果があったので 112 

すか。 113 

椿 部 長 先ほどご説明いたしましたとおり、ＰＲという部分と、子供たちが多くご家族 114 

と一緒に訪れてくれまして、手術の体験ですとか、看護師だとか医師の白衣を 115 

着たりして写真撮影するなど、物すごく病院に興味を持ってくれた。そういう 116 

ところが効果ということで、実際それが集客に結びついているかというと、ま 117 

だそこまでは至っていないと感じております。 118 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 119 

副委員長 ４ページ、計画に対する取り組み状況ですけれども、４番目で入院コントロー 120 

ルセンターの設置の中で先進病院への視察の実施、栃木県新小山市民病院、そ 121 

して９月に検討会議の立ち上げ、この栃木県新小山市民病院は先進病院だと思 122 

うのですけれども、どのような取り組みをなさっているのかお聞きします。 123 

畑原係長 私が新小山病院のほうに視察に行かせていただきました。病院では、当初やは 124 

り当市の病院と同じように入院患者数がかなり少なくて、病床稼働率が五十数 125 

パーセントという病院であったのですが、いろいろな取り組みをして、できる 126 

だけ患者さんを受け入れて、何とか収益を上げましょうという活動をしている 127 

ということで、結果的には病院そのものを独立行政法人に変えてはいるのです 128 

けれども、稼働率が95パーセントを超えるというような結果が出ているという 129 

話をお聞きしました。ここで一番大きく行っていることというのは、入院され 130 

る患者さんを積極的に取り入れる体制をつくりましょうと。そのためには、例 131 
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えば窓口で受ける内容、病棟で受ける内容、検査で受ける内容というのをそれ 132 

ぞれ専門のスタッフが行うだけではなくて、患者さんのワンストップサービス 133 

というのを行う。例えば入院に関しても、病棟に上がってから書類を看護師の 134 

人がお願いをして書くというようなことはなくて、入院にかかわるスタッフが 135 

いて、このスタッフが入院の手続から同意書取得ですとか、こういったところ 136 

を全て行うことによって患者さんの信頼関係ですとか、何かあったらすぐに説 137 

明を受けられるような体制をとっていると、こういったところが非常に参考に 138 

なる内容だと勉強してきたところでございます。 139 

副委員長 ９月にその関係で栃木県に行ってきた中で、９月に入院のコントロールセンタ 140 

ーというのを立ち上げたという考え方でいいのでしょうか。 141 

畑原係長 視察のほうに行ったのは７月に行きまして、９月にこういったことで入院をコ 142 

ントロールするためのセンターを立ち上げてはどうかという検討の会議です。 143 

コントロールセンターは、まだ立ち上がっていないところです。 144 

副委員長 いつごろ立ち上げるという考えを持っているのですか。 145 

堀 課 長 現在まだ検討し始めたばかりですので、今畑原係長が説明しましたように、１ 146 

つは看護師の負担軽減ということで、入院窓口で取り扱う書類、それと病棟で 147 

取り扱っている書類を入院窓口のほうに移行できないかと、そういった検討と、 148 

あと医師の軽減負担ということで、入院する病棟を速やかに決定できる仕組み 149 

がとれないかと、そういったことを主に検討しております。ただ、新小山です 150 

とか、そういった完成形を一遍に目指すのではなく、できるところから行いた 151 

いと考えているところでございます。 152 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 153 

舘  内     ４ページの高度医療機器の計画的な整備ということで、新たな29年度の具体的 154 

な取り組みで機器更新スケジュールを提示を計画ということですけれども、こ 155 

の予定として何年先まで機器の更新を考えているかお尋ねします。 156 

畑原係長 現在市立病院の高額な医療機器につきましては、簡単に言いますとやはり壊れ 157 

るまで使ったほうがいいのではないかということで考えられているのですが、 158 

当然そうなりますと壊れるのが一気に壊れると支出も多くなるということがご 159 

ざいます。通常機器の耐用年数で見ますと、６年から15年というふうに幅広く 160 

ありまして、このあたりの計画を立てていかなければならないということで、 161 

昨年の経営計画の中にもうたってはいるのですけれども、おおむね10年ぐらい 162 

のスパンで計画をきちんと立てて、壊れないまでもある程度かかる費用のフラ 163 

ット化を考えていくというところについて今年度の予算から少し取り組みたい 164 

という内容になっております。 165 

委 員 長     ほかに質疑ありますか。 166 

（なしの声あり） 167 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 168 

         入れかえがございますので、暫時休憩いたします。 169 

休  憩 １３：４４ 170 

再  開 １３：４５ 171 

委 員 長     それでは、休憩前に引き続き会議を再開します。 172 

         （３）、第２次滝川市環境基本計画・地域行動計画年次報告書についての説明 173 

を求めます。 174 

         （３）第２次滝川市環境基本計画・地域行動計画年次報告書（平成28年度評価 175 
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版）について 176 

大橋係長 （別紙資料に基づき説明する。） 177 

委 員 長 説明が終わりました。 178 

 質疑ございますか。 179 

（なしの声あり） 180 

委 員 長 それでは、説明済みといたします。 181 

         続きまして、平成29年度一般会計補正予算についての説明を求めます。 182 

         （４）平成29年度一般会計補正予算について 183 

西郷係長  （別紙資料に基づき説明する。） 184 

委 員 長 説明が終わりました。 185 

 質疑ございますか。 186 

舘  内 希望する者に係るマイナンバーカードの旧姓の併記等ということですが、旧姓 187 

以外でも記入は可能ということで理解してよろしいのでしょうか。 188 

西郷係長 旧姓というので言われているのが婚姻する場合、マイナンバーカードに婚姻す 189 

る前の氏、それからもう一つが出生時の氏ということで、２種類の中から本人 190 

の希望により選んでいただくということになります。 191 

舘  内 婚姻前の旧姓というのは１つわかりましたが、もう一つをもう一度説明をお願 192 

いします。 193 

西郷係長 婚姻前のものは、そのまんまですけれども、もう一つが出生時の氏ということ 194 

で、こちらのほうは養子縁組等で名前が変わってしまう場合がございまして、 195 

その場合にその生まれたときの氏を併記することができるということになって 196 

おります。 197 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 198 

副委員長 １点だけ確認なのですけれども、今までそういう旧姓を入れてもらいたいとい 199 

う希望があったから、これを入れようとしたのでしょうか。 200 

西郷係長 滝川市のほうでは、今のところ希望があったということではありません。こち 201 

らのほうは、全国的にシステムの改修を国のほうで行うというふうになってお 202 

りまして、恐らく東京ですとかそちらのほうの女性の方が多いのではないかな 203 

と思われます。 204 

委 員 長     ほかに質疑ございますか。 205 

（なしの声あり） 206 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 207 

         続きまして、（５）、市民課窓口における広告付き番号案内表示システム設置 208 

等事業候補者の選定についての説明を求めます。 209 

         （５）市民課窓口における広告付き番号案内表示システム設置等事業候補者の 210 

選定について 211 

前田課長  （別紙資料に基づき説明する。） 212 

委 員 長 説明が終わりました。 213 

 質疑ございますか。 214 

田  村 これは、必ず１社でないとだめだというのはあるのか。それと、事業者が広告 215 

を集めるのですか。それに対する費用的なものは、例えば何百枚で幾らだとか、 216 

そういうものはあるのですか。 217 

前田課長 広告集めに関しましては、表示灯株式会社が全てを行うということになってお 218 

ります。募集に当たっての金額的なものに関しては、現状では確認をいたして 219 
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おりません。 220 

田  村 これは、市の持ち出しというのはゼロと考えていていいのですか。 221 

前田課長 設置、メンテナンス、全てこの表示灯株式会社が持っていただくということに 222 

なっておりますので、市の持ち出しという部分は発生をいたしません。 223 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 224 

舘  内 画面に広告が出るということで、滝川の広報と、あとは窓口に置いてある封筒 225 

とかもございます。その広告表示の掲載基準というものは、恐らく同じになる 226 

と思いますが、その基準について、例えばきちんと納税をしていますとか滞納 227 

していないとかお聞きします。 228 

前田課長 市の広告の掲載基準がございますので、それをもとにしておりまして、さらに 229 

この窓口番号案内表示システムにおける広告の掲載のための要綱も設置をいた 230 

しました。ただ、基準としては、ほぼ統一のものというふうにお考えいただい 231 

てよろしいかと思います。 232 

委 員 長     ほかに質疑ございますか。 233 

（なしの声あり） 234 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 235 

         続きまして、（６）、平成29年度国民健康保険特別会計補正予算についての説 236 

明を求めます。 237 

         （６）平成29年度国民健康保険特別会計補正予算について 238 

大崎係長  （別紙資料に基づき説明する。） 239 

委 員 長 説明が終わりました。 240 

 質疑ございますか。 241 

（なしの声あり） 242 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 243 

         次に、（７）、平成30年度税率改正に係る国保運営協議会での協議経過につい 244 

ての説明を求めます。 245 

         （７）平成30年度税率改正に係る国保運営協議会での協議経過について 246 

原田課長  （別紙資料に基づき説明する。） 247 

委 員 長 説明が終わりました。 248 

 これは本当に難しくて、１回聞いただけではわからないです。何かコンパクト 249 

にわかるような、判断を下せるような資料が後日、欲しいと思います。 250 

 質疑ございますか。 251 

副委員長 国保運営協議会でどのパターンになりそうなのかわかりますか。 252 

原田課長 先ほど６ページの資料のほうでも説明しましたけれども、いろんなご意見をい 253 

ただいております。低所得者層に負担をかけることにはならないのではないか 254 

という意見もありますし、いろんな意見をいただいて、この２パターンに絞っ 255 

て説明させていただきますけれども、これに限らずいろんな意見をいただきな 256 

がら、今後考えていきたいなと思っていますので、よろしくお願いします。 257 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 258 

（なしの声あり） 259 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 260 

         入れかえのため暫時休憩いたします。 261 

休  憩 １４：２３ 262 

再  開 １４：２５ 263 
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委 員 長     それでは、休憩前に引き続き会議を再開いたします。 264 

         （８）、平成29年度一般会計補正予算についての説明を求めます 265 

         （８）平成29年度一般会計補正予算について 266 

浅山係長  （別紙資料に基づき説明する。） 267 

委 員 長 説明が終わりました。 268 

 質疑ございますか。 269 

（なしの声あり） 270 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 271 

         続きまして、（９）、平成29年度介護保険特別会計補正予算についての説明を 272 

求めます。 273 

         （９）平成29年度介護保険特別会計補正予算について 274 

木村係長  （別紙資料に基づき説明する。） 275 

委 員 長 説明が終わりました。 276 

 質疑ございますか。 277 

（なしの声あり） 278 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 279 

 続きまして、（10）、公の施設の指定管理者の指定について（滝川市西町デイ 280 

サービスセンター及び滝川市三世代交流センター（三世代交流公園を含む。）） 281 

の説明を求めます。 282 

         （10）公の施設の指定管理者の指定について（滝川市西町デイサービスセンタ 283 

ー及び滝川市三世代交流センター（三世代交流公園を含む。）） 284 

庄野係長     （別紙資料に基づき説明する。） 285 

委 員 長 説明が終わりました。 286 

 質疑ございますか。 287 

田  村 指定管理というのはわかったのだけれども、契約等の中身的なことになると思 288 

うのですが、今までは日曜日は閉館だった。これからもここは日曜日は閉館な 289 

のか。それとも、日曜日は要望があれば開館できるのか、その辺をお聞きしま 290 

す。 291 

庄野係長 日曜日は閉館といたします。 292 

土橋課長補佐 補足なのですけれども、西町デイサービスセンターそのものがデイサービスセ 293 

ンターという営業所となっておりまして、土日におきましては原則的に先方が 294 

休業される方針ですので、これまでどおり変更なく休館としたいと思います。 295 

ただ、指定管理の制度としましては、何かしらの指定管理者が臨時開館するよ 296 

うな場合というのは、その指定管理者の判断でできることになってございます 297 

ので、万が一のことがあった場合につきましては、指定管理者の判断の中で柔 298 

軟な運用も可能になっております。 299 

田  村 これは、今までどおり例えば葬儀なんかは最優先で当然やる、そういう申し込 300 

みがあればやるのだと思う。それと、もう一つ、総合福祉センターがなくなっ 301 

てから文化連盟に加入している人たちが発表会をやりたいという場所が非常に 302 

なくて、新十津川のゆめりあや砂川のゆうを利用しているというような状態で、 303 

滝川にせっかく団体がありながら、する場所はないのかと。例えばベルコなん 304 

かでもやっていたのだけれども、ことしいっぱいでもうやめるからできないと。 305 

あと、三浦華園だとかスエヒロなんかもステージはあるのだけれども、文化連 306 

盟にしては高過ぎるというようなことで、実際は使えない状態でいる。唯一い 307 
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いのが三世代、ここは今までもずっとカラオケなんかもやっているし、そうい 308 

う音響なんかもそれなりにそろっていると思う。ですから、日曜日の開館、そ 309 

ういうものがあった場合は、積極的とは言わないけれども、難しいことは言わ 310 

ないで開館すると、こういうふうにしておかないと、原則禁止なので、だめな 311 

のですとなったら、結局はできないことになる。ついこの間もほかの団体がこ 312 

ういうことを言ってきた。日曜日は休みだけれども、土曜日ならいいと言って 313 

きた。土曜日だって休みなのに、何で土曜日ならいいのだと僕は言ったのだけ 314 

れども、土曜日、日曜日は閉館でなくて、そういう要望があれば積極的に開館 315 

に持っていくと。それが売り上げにもかかわってくることだから、その辺の考 316 

えについて伺います。 317 

国嶋部長 先ほどご説明いたしましたように、あそこの管理は社会福祉事業団、デイサと 318 

並行して行っていただいております。ですから、土曜日までは通常どおり営業 319 

すると。また、日曜日につきましては、直営でやっていたときから閉館という 320 

体制をとっておりまして、今ご説明したように申し込みがあったような場合は、 321 

葬儀等も含めて開館するという措置をとっておりました。指定管理者につきま 322 

しては、日曜日閉館の開館日数での経費、人件費等を見込んで委託料を組んで 323 

おりますので、それを日曜日も随時対応できるようにというのは難しいと思い 324 

ます。ただ、お話にありましたように、年に１度の発表会ですとかそういった 325 

ことは、事前にご相談いただければ対応は可能だと考えておりますし、またそ 326 

ういうご要望があれば、やはり直前というのはちょっと難しいかもしれません 327 

ので、早目に言っていただければ事業団のほうとも連携をとって対応してまい 328 

りたいと考えております。 329 

田  村 部長、これは非常に交渉する人にしてみれば難しい話なのです。現在も会館の 330 

ほうで原則休みですと簡単に言っている。だから、それではまずいので、やは 331 

りそういうことがあったら、ぜひそういうのもよく聞いて、使えるようにして 332 

くれというようなことを言っておいてくれないと、原則だめなのですと、それ 333 

が間違っていないわけだから、そうしたら正当化しようとしたら、だめですで 334 

終わってしまう。だから、そういうことがあるのなら、それこそ２カ月前なら 335 

２カ月前でもいい、それまでに申し込みがあった場合は前向きに検討するとい 336 

うようなことで、ぜひ向こうにも言っておいてほしい。その辺どうですか。 337 

国嶋部長 わかりました。承りました。ただ、冬とかですと、受付の人、例えばボイラー 338 

等の管理を含めてその日その一、二時間だけ人を頼めるかというのもあります 339 

ので、今お話ししたように少し早目にお話しいただければ検討させていただき 340 

たいと思います。 341 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 342 

（なしの声あり） 343 

委 員 長     それでは、報告済みといたします。 344 

         （11）、二の坂保育所の整備方針（案）についての説明を求めます。 345 

         （11）二の坂保育所の整備方針（案）について 346 

柳 課 長  （別紙資料に基づき説明する。） 347 

委 員 長 説明が終わりました。 348 

 質疑ございますか。 349 

山  口 確認なのですけれども、移管するのは新しい建物ができてからということです 350 

か。 351 
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柳 課 長 できると同時に移管するということです。 352 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 353 

舘  内 整備の手法の中で、新保育所の設置場所のことについてなのですが、国道12号 354 

というのは、一般的に私たちが言っている国道12号のことで間違いないですか。 355 

柳 課 長 バイパスではなくて、今の場所で、今の保育所を含め周辺の市有地というふう 356 

に、全体のバランスを考えたらその辺がいいのかなと思っております。 357 

舘  内 見た目でも現状の二の坂保育所が本当に手狭だなと感じられます。特に駐車場 358 

の問題とかもあると思うのですけれども、その点もきちんと考慮されていると 359 

いうことで間違いないですか。 360 

柳 課 長 駐車場の問題はあると認識をしておりますので、そういうのもクリアしながら、 361 

新しい保育所の整備を進めていきたいなと、そういう整備をお願いしていきた 362 

いなと思っております。 363 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 364 

副委員長 今の現在地に建てるにしても、建てないにしてほかのところ求めるにしても、 365 

ここに書いてあるのは、その土地の購入費とかそういうのは全部市でしてしま 366 

ってからの建物の関係ですよね。土地を買うとかそういうものについては全部 367 

ですよね。 368 

柳 課 長 土地の購入を生じないように、今遊休である市有地だとかも含めて考えたいと 369 

いうことです。 370 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 371 

（なしの声あり） 372 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 373 

 ２ 第４回定例会以降の調査事項について～別紙 374 

委 員 長 それでは、２、第４回定例会以降の調査事項については、別紙のとおりでよろ 375 

しいですか。 376 

（異議なしの声あり） 377 

 ３ その他について 378 

委 員 長     委員から何かありますか。 379 

（なしの声あり） 380 

委 員 長 事務局から何かありますか。 381 

（なしの声あり） 382 

 ４ 次回委員会の日程について 383 

委 員 長 次回委員会の日程についてですが、正副委員長に一任させていただいてよろし 384 

いですか。 385 

（異議なしの声あり） 386 

委 員 長 それでは、第22回厚生常任委員会を閉会いたします。 387 

閉  会 １４：４８ 388 

 389 


